



**École maternelle Anne Sylvestre**  
**9 rue de château Jouan**  
**37320 Truyes**  
**02 47 43 46 86**  
**ecm-truyes@ac-orleans-tours.fr**

## **Conseil d'école** **Mardi 20 juin 2023**

### **Présents :**

**Municipalité** : M Birocheau, M Picard, Mme Desmé

**Enseignants** : Mme Chatet, Mme Hellio, Mme Carraz, M Depredurand

**Représentants des parents d'élèves** : Mme Simon, Mme Chartier, Mme Zermann, Mme Legrand

**DDEN** : M Meunier

**ATSEM** : Mme Besnier, Mme Paysé, Mme Grelaud, Mme Bazin

**ALSH** : Mme Gouyette

**Excusés** : Mme l'Inspectrice de l'Education Nationale, M Dupont, Mme Ouvrard, Mme Pion

Secrétaire de séance : Mme Carraz

### **1- Approbation du procès-verbal du deuxième conseil d'école 2022-2023**

Le procès-verbal est approuvé à l'unanimité.

### **2- Actions et projets**

- APC pour de petits groupes de MS (notamment en numération pour travailler sur des fragilités) les petits groupes d'aides permettent de mettre en confiance et de travailler des notions pas encore abordées en classe pour qu'ils soient plus à l'aise (élève experts). APC hors temps scolaire.
- RASED, travail sur le « devenir élève » 3 après-midis sur des séances de 45min avec 3 élèves de moyenne section. Nous ne savons pas encore si le suivi sera maintenu l'an prochain, notamment parce que l'enseignant spécialisé sera en formation l'an prochain. Le Réseau d'Aides Spécialisées aux Elèves en Difficulté intervient sur le temps scolaire.
- Liaison GS/CP : Une première rencontre a eu lieu à l'école maternelle le 13 avril pour faire des jeux de société et poser quelques questions aux CP.  
Puis il y a eu une deuxième visite de l'école élémentaire contée, le 16 mai, jalonnée par des étapes dans l'école où nous écoutions des histoires lues par les CP ; ensuite récréation partagée, réponse aux questions des GS et goûter commun (gâteaux préparés par les CP).  
Enfin, une troisième rencontre a eu lieu lundi 12 juin avec 4 ateliers : jeux sportifs dans la cour, lecture d'albums, jeux de construction et une séance de classe avec une maîtresse de CP ! Il y a eu des temps de questions aux CP à chaque rencontre : matériel, devoirs, récré, sport,...

Une réunion d'information est proposée aux parents des GS par Madame Guingouain et Mme Barat Charpentier le mardi 27 juin à 18h30 à l'école élémentaire.

- Sortie « Ecole et cinéma » : Elle a eu lieu jeudi 11 mai, la séance a concerné les 4 classes, le transport en car a été payé par la communauté de communes. Le thème des films sélectionnés était « à table ! » La séance coûtait 2.50 € par élève et a été payée par la coopérative scolaire (USEP).
- Dernière sortie au cinéma : vendredi 23 juin, seulement les GS, un dessin animé Wallace et Gromit. La séance coûte 2,50 euros.
  
- Sortie à la ferme de la Duterie pour les PS le mardi 9 mai, journée rythmée avec beaucoup d'activités, nourrir les animaux, faire du beurre... Le bilan est une très belle journée, intéressante pour les petits et adaptée qui a ensuite été réexploitée en classe. (318 € bus + 193,20 € pour la sortie à la ferme)
  
- Sortie au château du Rivau pour les MS et GS le mardi 9 mai. Visite costumée très intéressante du château, avec essai de danse médiévale à la fin. Visite des jardins plus ou moins pluvieuse, sur le thème des contes. Sortie très chouette et enrichissante. Parfaitement en lien avec le thème des contes de cette année. (864€ bus + 747€ entrées)
  
- Semaine cirque du 22 au 26 mai. 2070 euros, payés par la coopérative scolaire (financée par les parents, les parents d'élèves, la mairie). Cette semaine était organisée avec l'USEP. Les ateliers permettaient de s'entraîner aux acrobaties, à la jonglerie, à l'équilibre. Le rythme était soutenu (6 ateliers par jour) avec un temps de création, élaboration d'un carnet de bord et décoration de l'école. Cela a permis aussi de travailler sur les émotions. Cela s'est terminé par une soirée parents-enfants, où les enfants ont montré à leurs parents ce qu'ils avaient appris. Ensuite, nous avons fait un pique-nique avec les familles. Cette semaine a permis beaucoup d'apprentissages scolaires, d'autonomie et de vivre ensemble.... Nous remercions les parents d'élèves qui se sont proposés et rendus disponibles et qui ont pu nous accompagner pour encadrer les différents ateliers.
  
- Jardin partagé : une classe va régulièrement au jardin, les élèves apprennent le cycle de la graine, de la plante. Ils goûtent aussi des plantes qui poussent. Il est prévu que les résidents de perce neige nous y retrouvent de temps en temps mais c'est un peu compliqué de coordonner nos emplois du temps.
  
- Sortie à la maison perce neige le 6 juin : Quelques résidents sont venus à l'école pour nous présenter des photos des différents animaux de leur petite ferme. Notre visite là-bas a été l'occasion de faire une randonnée, visiter la ferme, faire un atelier musical très intéressant et pique-niquer tous ensemble. Cette journée a aussi été l'occasion de faire des échanges et avoir un moment de partage avec les résidents.
  
- Fête d'école : Elle aura lieu Vendredi 30 juin, de 18h à 21h, avec spectacle présenté par les enfants des 2 écoles, puis la kermesse organisée par l'APE. Le spectacle des maternelles est à 18h et celui de l'élémentaire à 18h30. Les parents d'élèves soulignent la difficulté pour trouver des parents pour tenir les stands, notamment pendant le deuxième créneau.
  
- Mardi 4 juillet à 18h, nous proposons « l'apéro des grandes sections » pour se dire au revoir. Les élèves prépareront des cocktails, nous demandons aux parents d'apporter des petites choses à grignoter.

### **3- Rentrée 2023 – 2024**

Parmi les enseignants, Mme Annie Raynal, M Florentin Dupont et Mme Ludivine Ouvrard ne seront pas là à la rentrée. Mme Remaud a été nommée sur l'école, ainsi que Mme Auclercq (pour compléter le poste de direction le vendredi)

Effectifs actuels : 92 élèves, une nouvelle élève depuis le début du mois.

Prévisions 2023-2024 : 78 élèves

PS 20

MS 25

GS 33

La répartition des classes sera probablement : PS/MS avec Mme Remaud, PS/GS avec Mme Hedio et Mme Auclercq, MS avec Mme Chatet , GS avec Mme Carraz avec des effectifs de 19 ou 20 élèves par classe.

Concernant la rentrée des PS, plusieurs actions sont instaurées afin de faciliter leur première rentrée scolaire.

Quelques enseignants et les Atsem étaient présents le samedi 3 juin, de 9h30 à 12h, pour faire visiter l'école, permettre aux enfants et à leur famille de voir l'école et d'y faire quelques activités : jeux de construction dans les classes, parcours de motricité, peinture, vélo dans la cour...

Les associations de parents d'élèves se sont présentées aux nouvelles familles.

L'ALSH et la cantine étaient également ouverts pour permettre aux familles de visiter toutes les structures qui accueilleront leurs enfants à la rentrée.

Du 20 au 27 juin, les futurs PS sont accueillis de 8h30 à 9h le jour qui les arrange (lundi, mardi, jeudi ou vendredi) afin de participer à un petit moment de classe. Pendant ce temps-là, les parents peuvent partager un café dans le hall de l'école. L'intégration des futurs petits se passe très bien.

En outre, les enfants accueillis à la micro crèche ont été accueillis vendredi 16 juin pendant une heure.

Enfin, la rentrée se fera de manière échelonnée, la moitié des élèves rentrera le lundi 4 septembre et l'autre moitié le mardi 5 septembre afin de permettre une rentrée en douceur.

### **4- Travaux et investissements**

Depuis le dernier conseil d'école, le grillage derrière la cabane a été réparé rapidement.

Il reste des travaux en attente :

Les films occultants n'ont pas été convenablement remplacés dans les classes 3 et 4. Ils ont été remplacés mais pas à l'identique. Car l'effet n'est pas là, il y a toujours des difficultés récurrentes pour utiliser le TNI à cause de la luminosité (classe 4) et la chaleur monte vite dans ces deux classes : Il est rappelé la chaleur importante dans la classe 3 et surtout la classe 4 dès les beaux jours (30 degrés dès 10h).

Le store classe 2 n'a pas été réparé, la fenêtre classe 2 n'ouvre pas.

Le sable n'a pas été nettoyé. La mairie répond que le changement du sable a été prévu au budget.

Il reste une dizaine d'ampoules à changer.

Il y a un problème de joint sur un WC jaune côté gauche (le 1<sup>er</sup> à gauche)

Les ordinateurs de classe et celui du bureau ont besoin d'être nettoyés, ils sont ralentis.

Les bureaux des ATSEM et les étagères ont été approuvés au budget municipal.

En revanche, l'imprimante couleur n'est pas au budget de cette année. Elle sera donc achetée par la coopérative.

La demande d'ENT Prim'OT a été refusée par le maire qui n'y est pas favorable. Les enseignants rappellent que c'est un outil de communication avec les familles mais aussi pédagogique : enregistrement des comptines, chants, diffusion de textes écrits par les enfants ainsi que des photos pour favoriser le langage des plus petits... Les enseignants étaient d'accord pour que le prix de cet abonnement soit défalqué de la subvention de la mairie, étant donné que c'est un outil pédagogique.

Le TNI n'a pas été approuvé au budget.

Le DDEN rappelle que les parents d'élèves qui accompagnent les sorties scolaires n'ont pas le droit de diffuser les photos.

Il est demandé quels postes d'ATSEM sont prévus. Il y aura encore 4 postes d'ATSEM le matin et 3 postes l'après-midi.

## **5- Questions des parents**

Nous remercions les parents d'élèves et enseignants dont c'était le dernier conseil d'école pour leur implication et nous leur souhaitons une bonne continuation.

Des parents demandent s'il ne serait pas plus écologique pour les fratries de mettre un seul papier dans un cahier pour les informations communes. Sur le principe, c'est plus judicieux mais il n'y a que 4 fratries dans l'école (et souvent plusieurs mots par feuille) ce qui n'implique que peu de gaspillage.

Des parents demandent à connaître le menu pour les régimes particuliers, la mairie répond qu'il y a une dizaine de régimes alimentaires qui ne peuvent tous être affichés.

La semaine cirque a été très appréciée, les parents sont conscients et reconnaissants de l'investissement de toute l'équipe de l'école. Il y a eu aussi beaucoup de bons retours sur la soirée.

Les parents sont contents de l'équipe éducative, à l'écoute et bienveillante. Les parents d'élèves remercient particulièrement maître Olivier Depredurand pour l'implication lors de son remplacement.

Des questionnaires des parents d'élèves ont été diffusés aux familles sur le rapport aux écrans, les retours seront donnés aux enseignants qui ont commencé à réfléchir conjointement avec l'élémentaire et l'ALSH sur cette problématique et la mise en place d'un projet coordonné en 2023/24.